

Penyuluhan Pengembangan Usaha Ayam Ras Petelur Di Peternakan Dicky Ras Desa Malangga, Kabupaten Tolitoli

Ramlawati¹, Hilmi¹, Masri Arfandi¹

¹Program studi ekonomi pembangunan, STIE Mujahidin Tolitoli



ARTICLE INFO

Received: August 10, 2024
Accepted: August 14, 2024
Published: August 16, 2024

*) Corresponding author:
E-mail: info@stiemujahidin.ac.id

Keywords:

Business development;
Broiler chickens;
Layers.

Kata Kunci:

Pengembangan usaha;
Ayam ras;
Petelur.



This is an open access article
under the CC BY license
(<https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>)

ABSTRACT

Egg production is one of the poultry sectors that plays an important role in providing animal protein for the community. Dicky Ras is one of the laying hen farms in Malanga village, Galang sub-district, Tolitoli district, which has excellent potential for laying hens to be developed. This is marked by the amount of demand that has not been met by consumer needs, so there is a need for counseling on how this chicken breeding business can develop and meet consumer demand needs. This community service activity was carried out on May 17, 2024, at the Dicky Ras laying hen farm in Malanga Village, Galang District, Tolitoli Regency, Central Sulawesi. The procedure for implementing this activity is a direct meeting to deliver material by the resource person to the Dicky Ras laying hen farm. The results of the PKM team's counseling showed that overall they could understand what strategies were used to develop the laying hen farm business. It is hoped that after this activity it can develop its business in order to meet the needs of egg production to consumers and can open up jobs and in the future increase the income of the community, especially layer breeders.

ABSTRAK

Produksi telur konsumsi merupakan salah satu sector perunggasan yang mempunyai peranan penting dalam penyediaan protein hewani bagi masyarakat. Dicky Ras merupakan salah satu usaha peternakan ayam ras petelur yang ada di desa Malangga Kecamatan Galang Kabupaten Tolitoli, memiliki potensi usaha ayam ras petelur yang sangat baik untuk dikembangkan. Hal ini di tandai dengan jumlah permintaan yang belum terpenuhi kebutuhan konsumen, sehingga perlunya penyuluhan bagaimana usaha peternakan ayam ras ini bisa berkembang dan dapat memenuhi kebutuhan permintaan konsumen. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilaksanakan pada tanggal 17 Mei 2024 yang bertempat di peternakan ayam ras petelur Dicky Ras Desa Malangga Kecamatan Galang Kabupaten Tolitoli Sulawesi Tengah. Prosedur pelaksanaan kegiatan ini yaitu pertemuan langsung untuk menyampaikan materi oleh narasumber kepada peternakan ayam ras petelur Dicky Ras. Hasil penyuluhan tim PKM menunjukkan secara keseluruhan dapat memahami strategi apa yang di gunakan untuk mengembangkan usaha peternakan ayam ras petelur btersebut. Diharapkan setelah kegiatan ini dapat mengembangkan usahanya agar memenuhi kebutuhan akan produksi telur pada konsumen dan dapat membuka lapangan kerja serta kedepannya dapat meningkatkan pendapatan masyarakat khususnya peternak ayam ras petelur.

Cara mensitasi artikel:

Ramlawati, Hilmi, Masri Arfandi, M. 2024. Penyuluhan Pengembangan Usaha Ayam Ras Petelur Di Peternakan Dicky Ras Desa Malangga, Kabupaten Tolitoli. *Jurnal Cendekia Mengabdi Berinovasi dan Berkarya*. 2(3): 107-110. <http://dx.doi.org/10.56630/jenaka.v2i3.696>

PENDAHULUAN

Penyediaan pangan hewani seperti telur, merupakan tujuan pembangunan nasional, termasuk peternakan. Selain itu, peternakan juga dapat meningkatkan pendapatan peternak, devisa negara, dan lapangan kerja. Peternakan dalam industri ayam petelur diharapkan suatu hari nanti dapat meningkatkan pertumbuhan ekonomi negara.

Industri perunggasan tidak hanya menciptakan lapangan pekerjaan, tetapi juga memiliki peran strategis, terutama dalam memenuhi kebutuhan protein hewani masyarakat setempat. Salah satu industri perunggasan yang memberikan kontribusi signifikan terhadap penyediaan protein hewani masyarakat adalah konsumsi telur. Salah satu jenis peternakan yang didirikan

untuk menyediakan protein hewani adalah peternakan ayam petelur (Ardhiania, 2016).

Fokus pada penyediaan kebutuhan pangan dan gizi serta peningkatan pendapatan peternak, pertumbuhan subsektor peternakan berupaya untuk memperluas produksi peternakan. Selain itu, program diversifikasi pangan yang bertujuan untuk meningkatkan kualitas gizi masyarakat akhir-akhir ini mulai menjadikan pembangunan di sektor peternakan menjadi isu utama (Rohani *et al*, 2017).

Salah satu peternakan ayam petelur di Dusun Malangga, Kecamatan Galang, Kabupaten Tolitoli adalah Dicky Ras. Bermula dari usaha peternakan ayam petelur yang saat pertama kali berdiri tahun 2018 lalu memiliki 500 ekor ayam petelur dan setahun kemudian mencapai 900 ekor pada tahun 2019, pemilik usaha peternakan ayam petelur ini mengembangkan usahanya dengan menargetkan 1.400 ekor ayam petelur pada tahun 2023, memanfaatkan lahan yang luas di sekitar peternakan dan permintaan telur yang terus meningkat.

Karena permintaan konsumen yang besar terhadap produk Dicky Ras, perusahaan ini memiliki nilai komersial yang tinggi, tetapi belum mampu memenuhi semua permintaan konsumen. Banyaknya permintaan konsumen yang tidak terpenuhi menunjukkan bahwa peternakan Dicky Ras memiliki potensi yang dapat dikembangkan. Hal ini dicatat sebagai peluang dalam beternak ayam petelur dan tidak jauh dari lokasi peternakan ayam di Kelondom Desa Lakatan yang berbatasan dengan desa Tinigi juga memiliki jumlah permintaan yang tinggi. Dan dikarenakan pemilik peternakan Dicky Ras bukan berlatar belakang pendidikan peternakan, membuat segala aspek yang terjadi didalam usaha peternakan ayam ras ini belum maksimal, seperti penerapan pengolahan pakan, menjaga kestabilan kesehatan ayam, dan perawatan kandang.

Dengan demikian kami dari Tim PKM bekerja sama dengan mahasiswa STIE Mujahidin Tolitoli turut serta untuk melaksanakan satu kegiatan pengabdian kepada masyarakat yaitu kegiatan penyuluhan pengembangan usaha ayam ras petelur di peternakan Dicky Ras Desa Malangga Kecamatan Galang kabupaten Tolitoli..

Adapun tujuan dilaksanakannya kegiatan PKM ini adalah untuk memberikan edukasi dalam bentuk penyuluhan tentang pengembangan usaha, penerapan pengolahan pakan, menjaga kestabilan kesehatan ayam, dan perawatan kandang. Dan bagaimana mengatasi usaha Dicky Ras bisa bersaing dengan peternakan ayam ras petelur yang ada dilingkungan sekitarnya.

METODE

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PKM) dilaksanakan pada tanggal 17 Mei 2024. Kegiatan ini dilaksanakan di peternakan ayam petelur Dicky Ras di Desa Malangga, Kecamatan Galang, Kabupaten Tolotoli, Sulawesi Tengah. Proses pelaksanaan ini mengikuti pendekatan Siregar *et al*. (2021). Secara khusus, narasumber akan mendatangi pemilik dan staf peternakan Dicky Ras di Desa Malangga, Kecamatan Galang, Kabupaten Tolotoli, untuk memberikan materi.

Peralatan dan sumber daya yang digunakan dalam kegiatan ini meliputi materi penyuluhan berupa file PowerPoint dengan foto, media laptop dengan Infocus untuk menyampaikan materi, dan kamera untuk merekam perkembangan kegiatan PKM. Proyek ini difokuskan pada peternakan ayam petelur Dicky Ras di Desa Malangga, Kecamatan Galang, Kabupaten Tolitoli. Tabel 1 merangkum tahapan upaya pelaksanaan PKM.

Tabel 1. Tahapan kegiatan PKM

Tahap	Kegiatan
1.	Survey kegiatan PKM
2.	Diskusi jadwal pelaksanaan kegiatan PKM dengan Tim PKM
3.	Menyiapkan surat izin melaksanakan kegiatan PKM
4.	Menyiapkan bahan dan alat kegiatan PKM
5.	Kegiatan inti (pemaparan materi, diskusi, dokumentasi kegiatan)
6.	Membuat laporan kegiatan PKM

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang telah dilaksanakan oleh Tim PKM STIE Mujahidin Tolitoli, terlihat sangat senang dan antusias dengan pemaparan materi PKM yang dilaksanakan yaitu “Pengembangan Usaha Ayam Ras Petelur pada Peternakan Dicki Ras Desa Malangga Kecamatan Galang Kabupaten Tolitoli”. Sebagai pengusaha ayam ras petelur merasa perlu adanya pembinaan dan pengetahuan tentang bagaimana usaha yang dijalankan bisa lebih berkembang dan punya daya saing dengan pengusaha yang lainnya. Kegiatan ini sangat membantu sebagai pengusaha ayam ras petelur khususnya peternakan ayam ras petelur Dicky Ras, mengingat dari latar belakang pendidikan pemilik usaha peternakan ayam ras petelur sangat minim, termasuk dalam hal ini pengembangan usaha, pemeliharaan dan perawatan serta penyakit yang sering menyerang pada ayam tersebut.

Konten diberikan dalam bentuk presentasi dengan proyektor untuk membantu pemahaman. Kegiatan lanjutan ini akan disampaikan secara interaktif, termasuk sesi tanya jawab. Bagian pertama dari kegiatan lanjutan ini adalah memperkenalkan Tim PKM, diikuti dengan eksplorasi tingkat informasi tentang bisnis yang telah dijalankan sejauh ini, serta tantangan yang dihadapi. Setelah memahami berbagai tantangan yang muncul dalam bisnis, materi tentang bagaimana bisnis ayam petelur ini dapat berkembang disajikan. Tentu saja, Anda harus tulus dan berpengetahuan luas tentang industri ayam petelur. Alternatif strategi yang dihasilkan antara lain memperluas pasar melalui kebijakan pemerintah daerah, meningkatkan kualitas sumber daya manusia melalui pembinaan dan pendampingan untuk meningkatkan produktivitas, pemberian pembinaan produksi peternakan khususnya pakan daerah dengan memanfaatkan bahan baku yang dapat diakses secara lokal, dan menjalin kerjasama melalui pola kemitraan, hubungan antara peternak dan dunia usaha (Pelalu *et al.*, 2018). Prioritas strategis yang dihasilkan adalah strategi peningkatan pangsa pasar guna mencapai posisi market leader melalui kebijakan dari pemerintah daerah dan dunia usaha terkait seperti mengadakan lomba makan telur dan mengedukasi masyarakat untuk membeli telur lokal, sehingga rantai pasar dapat berkembang lebih jauh (Astiti *et al.*, 2013).

Selama kegiatan berlangsung sangatlah memberi perhatian terkait kesungguhan dalam menerima materi sehingga timbul pertanyaan yang di sampaikan mengenai konsep bagaimana usaha ini bisa terus berkembang pada saat situasi seperti saat ini, juga pertanyaan selanjutnya mengenai modal usaha yang sangat sulit untuk mendapatkannya, dan beberapa lagi pertanyaan yang berhubungan dengan pengembangan usaha ayam ras petelur.



Gambar 1. Dokumentasi kegiatan PKM

Kegiatan ini berlangsung kurang lebih 90 menit, dan di akhir kegiatan penyuluhan tim PKM melakukan evaluasi, bahwa secara keseluruhan hasil kegiatan penyuluhan ini dapat memahami dan sangat bermanfaat bagi peternak ayam ras petelur yang ada di desa Malangga.

Dan kami mengharapkan dari kegiatan penyuluhan ini dapat menumbuhkan jiwa kewirausahaan untuk mengembangkan usaha ayam ras petelur ini, sehingga usaha mereka lebih berkembang dan dapat meningkatkan pendapatan dalam kehidupan sehari-hari. Selain itu pula kami dari tim PKM sangat mengharapkan tingkat produksi telur lebih besar bukan hanya memenuhi kebutuhan konsumen disekitar lingkungannya akan tetapi bisa diproduksi sampai pada konsumen luar daerah.

KESIMPULAN

Dalam rangka membantu para pelaku usaha peternakan ayam petelur, khususnya peternakan Dicky Ras di Desa Malangga, Kecamatan Galang, Kabupaten Tolitoli, dalam menerapkan dan mentransfer ilmu pengetahuan di bidang ekonomi dan kewirausahaan, civitas akademika STIE Mujahidin Tolitoli, khususnya para dosen di Jurusan Ekonomi Pembangunan, telah melaksanakan dan mentransfer ilmu pengetahuan melalui kegiatan penyuluhan di peternakan tersebut. Sehingga para peternak ayam pedaging dapat lebih mengembangkan usahanya di masa mendatang, menciptakan lapangan pekerjaan, mengurangi angka pengangguran, dan yang terpenting dapat meningkatkan kualitas hidup mereka.

DAFTAR PUSTAKA

- Ardhiana, M.Y., B.A. Nugroho., dan B. Hartanto. 2016. Efisiensi Pemasaran Telur Ayam Ras di Kecamatan Ringinrejo Kabupaten Kediri. *Jurnal Fakultas Peternakan* 2 (1): 1-13
- Astiti, N. S., Darmawan, D. P., Kurniawan, T., & Fajar, M. 2013. Strategi Pengembangan Agribisnis Peternakan Ayam Petelur di Kabupaten Tabanan. *Jurnal Manajemen Agribisnis*, 1(2), 26272.
- Pelafu, F., Najoan, M., & Elly, F. H. (2018). Potensi pengembangan peternakan ayam ras petelur di Kabupaten Halmahera Barat. *Zootec*, 38(1), 209-219.
- Rohani dalam Purwaningsih, D. L. 2017. Peternakan ayam ras petelur di Kota Halmahera Barat.
- Siregar, E. S. Y., Ghazali, T. M., Rosmasita, Manurung, D. F., Siburian, J. P., Rahimah, I., Ginatha, S., Rao, A., Wahyuni, E., & Sahraini. (2021). Gemar Makan Ikan untuk Kecerdasan Anak Sekolah di MTS Al-Maidar Pandan Kabupaten Tapanuli Tengah. *Abdimas: Jurnal Pengabdian Masyarakat Universitas Merdeka Malang*, 6(3), 455-464. <https://doi.org/10.26905/abdimas.v6i3.5322>